

# Jueves 08 de octubre 2015

Última modificación 29.03.2016

El Financiero BRICS se desinflan y emergen otras economías en desarrollo

DANIEL VILLEGAS Mientras que la economía de China se desacelera, la de Brasil y Rusia se desploma. La India y Sudáfrica, pero principalmente la primera, es la nación en ascenso del antes poderoso bloque de economías emergentes conocido como BRICS. En contraste, los MIST, acrónimo creado también por el banco de inversión Goldman Sachs en 2008 y que incluye a México, muestra en conjunto un ascenso en su actividad productiva respecto al resto de las naciones, con menores pronósticos económicos. En 2015 los BRICS crecerán 1.7 por ciento en promedio, según estimaciones del FMI, mientras que quienes conforman el MIST (México, Indonesia, Corea del Sur y Turquía) lo harán en un 3.2 por ciento. P.C. BRICS, economías emergentes Sano revisar el tipo de cambio y el PIB: Videgaray Caso

DAINZÚ PATIÑO EDUARDO ORTEGA En el camino de la aprobación del Paquete Económico 2016, sería "sano" revisar criterios como la paridad cambiaria y el crecimiento económico, dados los cambios del entorno económico en días posteriores a la presentación de la propuesta de la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos, dijo el secretario de Hacienda. "Las estimaciones del tipo de cambio en la propuesta del Paquete y el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), son consistentes con las estimaciones del sector privado (casas de bolsa, bancos, consultorías) a la fecha de su entrega. Sería 'sano' para las finanzas públicas hacer una revisión de éstos, luego de los cambios que se han suscitado a nivel macroeconómico. Ésta es una decisión que se tomaría en la Cámara de Diputados", indicó Luis Videgaray, en su comparecencia en la Cámara de Senadores. Agregó que una buena práctica que se ha adoptado en años anteriores es revisar esas estimaciones conforme al consenso de los analistas al momento en que se aprueba la Ley de Ingresos. Específicamente en la Cámara de Diputados P.C. Paquete Económico, 2016, finanzas públicas Pronosticadores estiman que real brasileño seguirá a la baja

BLOOMBERG El real brasileño es la moneda de peor desempeño este año, y los principales pronosticadores dicen que las declinaciones continuarán. Los tres analistas cambiarios más exactos consideran que el real se negociará a un promedio de 4.1 por dólar para fin de año, indican datos que recopiló Bloomberg. Para eso, el real tendría que caer otro 6 por ciento, lo que se sumaría a su declinación de 31 por ciento de este año. El derrumbe del real en un contexto de temor a un deterioro de las finanzas del país amenaza con socavar los intentos del gobierno de combatir la inflación, que es cercana al 10 por ciento, mientras que el PIB se encamina a su caída más prolongada desde la década de 1930. En cuanto a las compañías que acumularon 270 mil millones de dólares de deuda externa durante los años de auge de la última década, el debilitamiento de la moneda local también les dificulta cumplir con esas obligaciones y las pone en riesgo de impago y rebajas de calificación crediticia. "En Brasil hay un problema fiscal muy serio. Desde el año pasado hay una brutal declinación del presupuesto y el PIB, y el gobierno no propone una solución", dijo Gustavo Rangel, un estratega cambiario en Nueva York de ING Financial Markets LLC que fue el pronosticador más exacto en el tercer trimestre. P.C. Brasil, tipo de cambio FMI reconoce esfuerzos fiscales de México

LETICIA HERNÁNDEZ La actual situación fiscal de México hace prever una revisión a la baja en el déficit fiscal para el 2015 y 2016, con una situación macroeconómica relativamente favorable ante las reformas estructurales implementadas que comienzan a dar frutos y la estrecha relación con la economía en recuperación de EU, señaló el Fondo Monetario Internacional (FMI). Sobre la situación fiscal de México, a pregunta expresa de El Financiero, Vitor Gaspar, director del Departamento de Asuntos Fiscales del FMI, señaló que el país tiene un saldo global del déficit que en este momento ronda cuatro por ciento del PIB y según las previsiones disminuirá para el 2015 y 2016. "Nuestra proyección es una revisión a la baja del déficit y esto es particularmente notable teniendo en cuenta su estado como exportador de petróleo", apuntó. Agregó que la deuda bruta de México es estable en términos amplios, alrededor del 50 por ciento del PIB y entre los proyectos hay un ajuste futuro del crecimiento a medida que éste se fortalezca. En este momento se beneficia de la relación estrecha que mantiene con la economía estadounidense que se está recuperando. "Es muy importante que México se beneficie de esta situación macroeconómica relativamente favorable, especialmente teniendo en cuenta que hay reformas estructurales muy importantes que ha realizado en el sector petrolero. Todas estas reformas están dando frutos a pesar del entorno muy desfavorable que presentan los mercados", dijo en la conferencia transmitida vía web. P.C. FMI, política fiscal Pensiones podrían generar catastrófe

YURIDIA TORRES México necesita robustecer y fomentar un sistema de pensiones sostenible, de no hacerlo enfrentará una catástrofe social porque existirán mexicanos que no alcanzarán una pensión digna y otros más que tendrán que depender de pensiones sociales otorgadas por el gobierno, afirmó Richard Jackson, El presidente fundador del Instituto Global de Envejecimiento (GAI, por sus siglas en inglés) destacó que el esquema actual de contribuciones definidas tiene trabas legales que le impiden invertir mayores activos en diferentes economías, incrementar la tasa de contribución obligatoria, además de la inclusión de la población económicamente activa que trabaja en la informalidad y que no ahorra para su pensión. Durante la presentación del estudio 'Envejecimiento Global y la Seguridad Previsional en las Economías Emergentes' organizado por Principal Financial Group, advirtió que de no mejorar el sistema de pensiones, el país enfrentará una catástrofe social, más que económica, donde las personas estén dependiendo de las pensiones sociales del gobierno. El especialista destacó que si bien los sistemas de contribución definida en América Latina son viables, requieren de modificaciones para enfrentar la 'bomba' demográfica y lo que esta representa para el sistema de pensiones. P.C. pensiones, seguridad social, economías emergentes Los cinco automóviles hechos en México que más se exportan a EU Axel Sánchez Estados Unidos es el mercado más importante para las exportaciones mexicanas de autos al representar 71.4 por ciento del volumen total de vehículos se envían al extranjero, según datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Información del portal de venta de autos Carmatch, revela que los cinco modelos hechos en México que más se venden en la Unión Americana son: el Fusion de Ford, del que se exportaron 261 mil 637 unidades al cierre del año pasado; seguido de la Silverado 2500 de General Motors, con 215 mil 500; la Ram 2500 de Chrysler, con 191 mil 710; el Sentra de Nissan, con 183 mil 300, y el Versa de Nissan con 139 mil

800 autos. Este vehículo, se convirtió en el primer equipado con la tecnología Pure Drive, una innovación que redujo el consumo de combustible. P.C. industria automotriz Reforma Debe sector salud 5 mmdp por medicinas Por Norma Zúñiga Cd. de México México (08 octubre 2015).- La compra consolidada del sector salud 2015 aún adeuda casi 5 mil millones de pesos a la industria de medicamentos e insumos médicos. Dagoberto Cortés, presidente de la Asociación Nacional de Fabricantes de Medicamentos (Anafam), explicó que esta cifra corresponde al 10 por ciento del monto total de la adquisición, que fue de 51 mil millones de pesos. "Se supone que no había limitaciones de presupuesto para el ejercicio 2015, esa pregunta también nos las hacemos nosotros ¿qué pasó?", mencionó. Cortés detalló que algunos de los estados con más adeudos son Veracruz y Tamaulipas, los cuales podrán participar en la megacompra del próximo año hasta que paguen, ya que adeudan el 70 por ciento de lo contratado. P.C. sector salud, salud Anticipan tragedia por pensiones Por Jessika Becerra Cd. de México México (08 octubre 2015).- El Gobierno mexicano se ha retrasado al menos 15 años para corregir su sistema de pensiones, y si no aumenta la contribución a las cuentas individuales generará una tragedia social, advirtió Richard Jackson, presidente fundador del Instituto Global de Envejecimiento (Global Aging Institute). El especialista consideró que si México elevara mañana mismo su contribución a la cuenta individual de pensión de 6.5 por ciento a 12.5 por ciento del Salario Base de Cotización de cada trabajador, los recursos acumulados serían insuficientes para lograr una alta tasa de reemplazo (porcentaje del último salario que recibirá el trabajador como pensión). Jackson explicó que se requiere ahorrar muchos años para alcanzar una pensión que iguale la calidad de vida que el trabajador tenía antes de pensionarse, y en este sentido, México ya va muy rezagado. "Si no lo resuelve ahora, nunca va a resolverlo, en 10 o 15 años el problema estará ya presente. "La catástrofe humanitaria es un riesgo real y México puede evitarlo al tomar medidas en diferentes frentes como hacer reformas de pensiones que reduzcan la desigualdad y la informalidad", comentó en entrevista el especialista. La catástrofe, enfatizó, estaría en tener un País con adultos pobres y tristes. "México necesita armar un sistema de retiro más robusto, más sostenido para evitar una catástrofe humanitaria en 30 años", subrayó. Estimó que en los próximos 20 a 30 años, dos terceras partes de los adultos mayores tendrán que ser financiados por el Gobierno, debido al problema de informalidad y desigualdad en el País. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. pensiones Será Japón clave para el agro.- CNA

Por Frida Andrade, Claudia Guerrero y Gonzalo Soto Cd. de México México (08 octubre 2015).- Los mayores beneficios comerciales que traerá el Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP, por sus siglas en inglés) para el sector agropecuario provendrán principalmente del mercado nipón, consideró en entrevista Benjamín Grayeb, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Entre los beneficios, destacó los bajos cupos de exportación en el azúcar y el acceso a ese mercado; aunque el alcohol de caña no pudo ser aceptado, se continuará trabajando para ser vendido. En el arroz se logró una desgravación a 10 años para los países que exportan a México, principalmente Vietnam. De la misma forma, deberán ser respetadas las reglas estrictas de origen, es decir, este cereal no podrá llegar al País mediante triangulación. P.C. TPP, sector agropecuario Falla México en políticas social.- BID

Por Ulises Díaz Cd. de México México (08 octubre 2015).- En México, las transferencias condicionadas para abatir la pobreza no necesariamente han llegado a todos los grupos de población que las requieren, dice el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El programa Prospera, antes Oportunidades, ha sido eficiente para abatir ciertos tipos de pobreza y se le atribuye parte de la reducción de pobreza extrema, dice el documento "¿Las transferencias de efectivo han sido capaces de llegar a los pobres de América Latina?". Sin embargo, tampoco ha logrado llegar a ciertos grupos de pobreza puesto que hay barreras de elegibilidad que impiden acceso al programa o dado que no han desarrollado los mecanismos adecuados para mejorar la cobertura. El primer caso presentado es el de los ancianos, donde el documento señala que aunque hay programas específicos para ciudadanos de la tercera edad los sistemas de inscripción o distribución están limitados o son condicionados. P.C. BID, política social, pobreza Suma inflación quinto mínimo histórico

Por Adriana Arcos Cd. de México México (08 octubre 2015).- En septiembre, los precios al consumidor en el País avanzaron a su mínimo histórico por quinto mes consecutivo. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), a pesar de que en el noveno mes del año el crecimiento de los precios aceleró su variación mensual a 0.37 por ciento, desde crecimientos previos de 0.21 por ciento en agosto y 0.15 en julio, su lectura anual fue de 2.52 por ciento, marcó un nuevo mínimo desde que se tiene registro. El subíndice subyacente, aquel que excluye variaciones en los precios de productos más volátiles como los agropecuarios y las tarifas eléctricas, creció 0.37 por ciento mensual y 2.38 por ciento anual. El subíndice de las mercancías avanzó 2.54 por ciento respecto a septiembre del año pasado, mientras que los servicios lo hicieron 2.24 por ciento. P.C. INEGI, inflación El Economista Apertura agrícola de EU generará mayor competencia ROBERTO MORALES Estados Unidos liberalizará su mercado a las importaciones de productos agrícolas originarios de los países del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por su sigla en inglés), lo que implicará una mayor competencia para los exportadores mexicanos. En el sector frutícola, Estados Unidos eliminará sus aranceles en forma inmediata a las importaciones de manzanas, cerezas y peras, mientras que los aplicados a otras frutas frescas se dismantelarán en 10 años y las frutas procesadas, en 15 años. También las aduanas estadounidenses quitarán, en 10 años, los actuales aranceles de hasta 14.8% a las importaciones de naranjas frescas, toronjas y limones, y de 37.7% a los jugos cítricos, informó el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por su sigla en inglés). P.C. TPP, Estados Unidos, sector agrícola América Latina debe adaptarse a un escenario de desaceleración: BM AP El presidente del Banco Mundial Jim Yong Kim dijo el jueves en Lima que América Latina y el Caribe deben adaptarse con reformas claves por considerar que la desaceleración constituye una amenaza para las conquistas sociales de la región. En una conferencia durante el inicio de las reuniones anuales de los gobernadores del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional, Kim afirmó que los países de la región "necesitan incrementar su productividad, un acceso a una educación de calidad y asegurar que el estado sea más eficiente en sus servicios sociales". P.C. Banco Mundial, América Latina, economía mundial Principales economías, en desaceleración:

OCDE NOTIMEX La mayoría de las grandes economías muestran una tendencia a la desaceleración de su crecimiento, advirtió este jueves la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). En sus indicadores compuestos avanzados (ICA) publicados este jueves, la organización señaló que el índice &ldquo;muestra señales de debilitamiento del crecimiento en la mayoría de las grandes economías&rdquo; mundiales. P.C. OCDE, economía mundial La Jornada

Liga inflación cinco meses en mínimo histórico: Inegi Por Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. El crecimiento de los precios al consumidor en septiembre fue de 0.37 por ciento, con lo cual la inflación anual alcanzó su tercer mínimo histórico consecutivo al llegar a 2.57 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La secuencia de la inflación anual en los últimos tres meses, precisó el organismo, ha sido la siguiente: en julio fue de 2.76 por ciento, en agosto se colocó en 2.59, mientras en septiembre el nivel promedio de los precios aumentó 2.57 por ciento respecto al mismo mes del año pasado. Los alimentos agrícolas se mantienen como los principales impulsores de la inflación. En septiembre las frutas y verduras registraron una elevación mensual de 2.01 por ciento en promedio respecto al nivel de agosto, un encarecimiento cinco veces superior al de la inflación general al consumidor. P.C. INEGI, inflación Falta política integral sobre información agroalimentaria: Cofece Por Susana González G. México, DF. La presidenta de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), Alejandra Palacios, aseveró que el Ejecutivo Federal carece de una política integral sobre el levantamiento de información del sector agroalimentario por lo que una vez que el organismo regulador concluya el estudio al respecto emitirá recomendaciones tanto al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) como a las secretarías de Economía y de Agricultura. La Cofece tenía previsto concluir y presentar dicho estudio en este mes de octubre, pero Palacios justificó que se retrasó justamente por lo complejo y amplio del sector pero también porque ni siquiera hay información. Dijo que cada dependencia recoge una parte de la información pero sólo se sabe lo que se produce en las parcelas y luego lo que se vende en las centrales de abasto. Sin embargo, se desconoce qué sucede entre ambos procesos, es decir sobre "¿quiénes son los coyotes, comercializadores, mayoristas e intermediarios?", dijo Palacios, entrevista en La Jornada por la Competencia y aseguró que el estudio estará listo antes que concluya 2015 y en 2016 se realizará otro sobre transporte. P.C. Cofece, sector agroalimentario Elogia el FMI las reformas económicas de México Por Reuters Lima. El Fondo Monetario Internacional elogió el jueves a México, Colombia, Chile y Perú por sus reformas económicas que dijo han impulsado sus crecimientos, pero criticó a Venezuela y Brasil que se han estancado y son más vulnerables a la crisis global. Christine Lagarde, directora gerente del FMI, afirmó durante una conferencia de prensa que ambos modelos no sólo difieren en el terreno económico sino también en lo político y estado de derecho, vitales para atraer inversión y generar crecimiento. "Chile, Colombia, Perú y México han producido reformas muy fuertes que van a transformar y mejorar sus respectivas economías y van a obtener los beneficios de esas reformas", dijo Lagarde en el marco de las reuniones anuales del FMI y Banco Mundial en Lima. P.C. FMI, reformas económicas Inversión extranjera, en su peor nivel en 40 meses Por Víctor Cardoso México, DF. El saldo de la inversión extranjera en el mercado bursátil mexicano ligó en septiembre cuatro meses de caída y se ubicó en su peor nivel de los últimos 40 meses debido a la volatilidad financiera provocada por la incertidumbre sobre la regularización de la política monetaria de Estados Unidos. La Institución para el Depósito de Valores (Indeval) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) envió al Banco de México la información actualizada al pasado mes de septiembre de lo que se denomina posición de no residentes en títulos de renta variable, es decir, de la participación extranjera en valores que cotizan en el mercado bursátil mexicano. De acuerdo con el reporte, en septiembre pasado el saldo de la inversión extranjera se ubicó en 134 mil 522.2 millones de dólares, lo que representó una caída de 2.5 por ciento respecto del mes de agosto y la cuarta baja desde junio pasado. Mes a mes el saldo de los recursos cayó en 3 mil 482.7 millones de dólares, pero entre mayo y septiembre la salida se elevó a 19 mil 138.4 millones de dólares, es decir, un desplome de casi 12.5 por ciento en ese registro durante los cuatro meses transcurridos. P.C. Banco de México, inversión extranjera Dólar por arriba de la barrera psicológica de 17 pesos: abre en \$16.92 Por Notimex México, DF. Sucursales bancarias ubicadas en la ciudad de México venden el dólar libre en un precio máximo de 16.92 pesos, cinco centavos menos comparado con el cierre de la víspera y lo compran en un mínimo de 16.17 pesos por unidad. A su vez, el euro retrocedió tres centavos respecto ayer, al ofertarse hasta en 18.97 pesos, mientras que el yen se comercializa en un máximo de 0.141 pesos por unidad. De acuerdo con Banco Base, la divisa mexicana comienza la sesión con una apreciación, extendiendo sus ganancias por quinta jornada consecutiva. No obstante, los mercados financieros muestran un menor apetito por riesgo a lo observado en los primeros días de la semana, lo cual se debe en parte a la espera por las minutas de política monetaria de la Reserva Federal a publicarse hoy por la tarde. P.C. tipo de cambio El País El Banco Mundial: &ldquo;Es positivo ayudar a los pobres, pero con condiciones&rdquo; ANTONIO JIMÉNEZ BARCA Lima 8 OCT 2015 - 19:38 CEST En Latinoamérica, al ritmo en que crece la desigualdad, hay una estadística mareante: dentro de 10 años un 1% de ricos tendrá más que el 51% de todos los habitantes de este continente. Son datos de un informe de la ONG Oxfam, cuyo presidente, Juan Alberto Fuentes Knight, participó el miércoles en un debate sobre igualdad, oportunidades y prosperidad en la reunión anual del Fondo Monetario Internacional, en Lima (Perú). Antes de los porcentajes de Fuentes, Jim Yong Kim, presidente del Banco Mundial, había asegurado que el objetivo proyectado por su institución de erradicar la pobreza extrema del planeta en 2030 puede lograrse. En 2012, esta franja de la población constituía el 12,8% de la población. Ahora ha bajado al 9%. La tercera persona que participaba en la conversación, la costarricense Rebeca Grynspan, secretaria general iberoamericana de la ONU, estuvo de acuerdo en el pronóstico pero puso una condición para lograrlo: &ldquo;Es necesario para eso rebajar la desigualdad&rdquo;. P.C. Banco Mundial, pobreza, desigualdad